
Drucksache 18 / 24 668
Schriftliche Anfrage

18. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten Frank Scholtysek (AfD)

vom 26. August 2020 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 27. August 2020)

zum Thema:
Allgemeine Verkehrskontrollen von Fahrzeugen aller Art

und Antwort vom 09. September 2020 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 09. Sep. 2020)

Die Drucksachen des Abgeordnetenhauses sind bei der Kulturbuch-Verlag GmbH zu beziehen.
Hausanschrift: Sprosserweg 3, 12351 Berlin-Buckow · Postanschrift: Postfach 47 04 49, 12313 Berlin, Telefon: 6 61 84 84; Telefax: 6 61 78 28.



 

Senatsverwaltung für Inneres und Sport 
 
 
 
 
 
 

 Herrn Abgeordneten Frank Scholtysek (AfD) 
über 
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin 
 
 
über Senatskanzlei - G Sen - 
 
 
 
 
Antwort 
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/24668 
vom 26. August 2020  
über Allgemeine Verkehrskontrollen von Fahrzeugen aller Art 
 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt: 
 
1. Bei wie vielen Fahrern/ Nutzern von Fahrzeugen aller Art konnten in Berlin seit 01.01.2015 bis 

heute Alkohol- oder Drogenkonsum in dem Maße polizeilich festgestellt werden, dass eine 
Weiterfahrt nicht mehr erlaubt wurde? (Bitte möglichst nach Jahren, Fahrzeugart, Drogenart und 
(falls möglich) auch nach Tag/ Nacht auflisten) 

 
Zu 1.: 
In der nachfolgenden Tabelle werden die deliktsbezogenen polizeilich registrierten 
Ermittlungsverfahren nach Tag- und Nachtzeit (06:00 – 18:00 Uhr und 18:00 – 06:00 
Uhr) dargestellt. Eine gesonderte Erfassung zur Untersagung der Weiterfahrt im 
Sinne der Fragestellung erfolgt nicht. Bei jedem eingeleiteten Ermittlungsverfahren 
wurde den Fahrzeugführenden die Weiterfahrt untersagt. Eine automatisierte 
Auswertung der erfassten Fahrzeug- und Betäubungsmittelarten ist nicht möglich. 
 
 

Delikt 
§ 315 c Abs. 1 
Nr. 1 StGB 

§ 316 StGB § 24a StVG 
§ 24c  
StVG 

Jahr/  
Tages-
zeit 

Alkohol 
Berau-
schende 
Mittel 

Alkohol 
Berau-
schende 
Mittel 

Alkohol 
Berau-
schende 
Mittel 

Alkohol 

2015 114 26 1.788 120 892 1.496 24 

Tag 26 7 324 36 120 930 4 

Nacht 88 19 1.464 84 772 566 20 

2016 98 29 1.610 132 803 1.280 32 

Tag 24 11 258 34 127 744 3 

Nacht 74 18 1.352 98 676 536 29 

2017 120 23 1.703 167 920 1.484 19 
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Delikt 
§ 315 c Abs. 1 
Nr. 1 StGB 

§ 316 StGB § 24a StVG 
§ 24c  
StVG 

Jahr/  
Tages-
zeit 

Alkohol 
Berau-
schende 
Mittel 

Alkohol 
Berau-
schende 
Mittel 

Alkohol 
Berau-
schende 
Mittel 

Alkohol 

Tag 29 9 301 43 135 838 5 

Nacht 91 14 1.402 124 785 646 14 

2018 114 50 1.920 153 867 1.853 31 

Tag 16 21 306 51 120 1.094 6 

Nacht 98 29 1.614 102 747 759 25 

2019 140 49 2.185 180 1.083 1.882 31 

Tag 27 19 358 48 125 1.109 1 

Nacht 113 30 1.827 132 958 773 30 

2020* 58 24 1.005 94 360 776 18 

Tag 16 10 134 29 33 415 5 

Nacht 42 14 871 65 327 361 13 
Quelle: DatawareHouse, Stand: 31. Juli 2020 
* Zeitraum vom 1. Januar bis zum 30. Juni 2020 

 
 
2.  In wie vielen Fällen hatten Fahrer/ Nutzer selbst keine illegalen Drogen konsumiert aber bei sich,          
     am/ im Körper oder am/ im Fahrzeug? (Bitte nach Jahren und Bezirken listen) 

 
3.  In wie vielen Fällen wurden illegale Drogen bei Fahrzeugkontrollen in unmittelbarer Nähe zu   
     Schulen, Kindergärten, Jugendeinrichtungen etc. aufgefunden? (Bitte möglichst nach Einrichtung    
     und zugehörigem Bezirk auflisten) 

 
Zu 2. und 3.: 
Daten im Sinne der Fragestellungen sind seitens der Polizei Berlin im 
automatisierten Verfahren nicht recherchierbar.  
 
4.  Wie stellt sich in der jährlichen Betrachtung die Entwicklung der Vorkommnisse aus Frage 1 bis 3  
     dar? 

 
Zu 4.: 
Die polizeilichen Feststellungen gemäß der Antwort zu Frage 1 zeigen im Zeitraum      
1. Januar 2015 bis zum 31. Dezember 2019 einen leichten Anstieg. Eine Bewertung 
für das laufende Jahr kann auf Grundlage der vorliegenden Daten nicht 
vorgenommen werden.  
 
5. In wie vielen Fällen hatten Fahrer/ Nutzer illegale Waffen bei sich, am Körper oder am/ im 
Fahrzeug?   
     (Bitte nach Jahren und Bezirken listen) 

 
6. In wie vielen Fällen wurden illegale Waffen bei Fahrzeugkontrollen in unmittelbarer Nähe zu 

Schulen, Kindergärten, Jugendeinrichtungen etc. aufgefunden? (Bitte möglichst nach Einrichtung 
und zugehörigem Bezirk auflisten) 
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Zu 5. und 6.: 
Daten im Sinne der Fragestellungen sind seitens der Polizei Berlin im 
automatisierten Verfahren nicht recherchierbar.  
 
Berlin, den 09. September 2020 
 
In Vertretung 
 
 
 
Torsten Akmann 
Senatsverwaltung für Inneres und Sport 
 
                 
  


